
 

 

 

 

 

 

例会日=毎週火曜日 PM12：30 例会場=トヨタ博物館「小ホール」 

会長 冨田盛義 幹事 神谷恵理 会報 中川清子   事務局 TEL:0561-64-5446 

Email : a.nagakuterc@aurora.ocn.ne.jp     FAX:0561-64-5459 

ロータリーは機会の扉を開く 
本日 第 797 回 2020 年 9 月 15 日(火曜日)779 号 

＜本日のプログラム＞ Today’s Program   

◇ 点 鐘                              卓話 ：クラブフォーラム 

◇ ロータリーソング  「我らの生業」                卓話者：会長幹事 
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＜出席報告＞    
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＜会長挨拶＞ 

＜会長挨拶＞ 

尾張旭ロータリークラブ 

会長  舟橋 龍秀 

本日は、ガバナー公式訪問ということで、岡部務ガバナー、伊藤満琉地区幹事をお

迎えして、東尾張分区の４つのクラブが合同で例会を開催いたします。私は、ホスト

クラブである尾張旭ロータリークラブの 2020-2021 年度の会長を務めます舟橋龍秀

です。 愛知県において、毎日のコロナ感染者数が、５０名を切る日が続いておりますが、まだまだ収束したと

は言えず、引き続き感染拡大に留意しなければならないこの時期に、この会を持つことに若干の躊躇はありまし

たが、４ＲＣの会長幹事会で協議の上、岡部ガバナーのご承認を得て、この会が開催されるに至ったことは、ホ

ストクラブとして誠にうれしく思い、またほっとしているところです。本日の会を開催するにあたり、ご覧のよ

うに、会場は定員 360 名のホールですが、本日の参加者は７３名ですので、間隔を十分とったスクール形式とい

たしました。会場は地下なので窓はありませんが、常時空調換気をしております。入場時の検温と手指の消毒、

会場内でのマスク着用をお願いいたしました。皆様のご協力に深く感謝いたします。 

さて、ご案内のように今年度の RI の活動方針は、ホルガー・クナーク会長より、「ロータリーは機会の扉を開

く」と定められました。この方針に基づき、岡部ガバナーは、2020-2021 年度の第 2760 地区の地区方針を、「行

動するロータリアン！世界で何かよいことをしよう、TOGETHER」とされました。 

愛知長久手ロータリークラブ 
２０２０－２1 

WEEKLY 

員 総 数 17 名      出 席 者 9 名    出 席 率  52.94%      

瀬戸 RC・尾張旭 RC・瀬戸北 RC・愛知長久手 R C ４クラブ合同例会 

ホストクラブ：尾張旭ロータリークラブ 

於：サンプラザシーズンズ 

 



コロナ感染症の世界的蔓延の中で、我々のロータリー活動は、例えば、例会が何ヶ月も開けないといった、こ

れまでに経験したことのない制約を受けることになりました。そういう中で、我々は、ロータリー精神を体現す

るため、どのように行動したらよいのか、これはとても難しい問題だと思います。たとえコロナウィルス感染症

が終息したとしても、また、新しい未知のウィルス感染症が、我々を脅かさないという保証はありません。こう

した中で、ロータリーの活動も、時代に即して変化していかなければならない部分があると思います。ただ、我々

はどう行動すればよいのか、どう変わっていけばよいのかについては、少なくとも私は、いまだ暗中模索の状態

です。本日の岡部ガバナーのお話が、これからのロータリー活動の在り方に対して、大きな示唆を頂けることを

祈念して、私のご挨拶とさせていただきます。岡部ガバナーにおかれましてはどうぞよろしくお願いいたします。 

 

■ニコボックス委員会■ 

 

・本日、ガバナー公式訪問例会お世話になります。どうぞ宜しくお願いします。  ガバナー  

 本日もよろしくお願い致します。                      地区幹事    伊藤満琉 

 

・岡部ガバナー・伊藤地区幹事ようこそおいで頂きました。本日もよろしくお願い致します。    冨田盛義 

・岡部ガバナー・伊藤地区幹事ようこそおいで下さいました。宜しくお願い致します。       神谷恵理 

・皆さん、ご出席ご苦労さまです‼                              丹羽司一 

・本日もよろしくお願いします。                                 伊藤広治 

・本日ガバナー訪問よろしくお願い致します。                         山田文明 

・本日もよろしくお願い致します。                              中川清子 

・本日も宜しくお願い致します。                                青山和成 

・本日もどうぞよろしくお願いします。                            伊藤 真 

・本日も宜しくお願い致します。                               小谷恒夫 

     “コロナ禍の  間隔あけてネ  女子事務員  自宅に帰って  ソーシャルディスタンス！” 

＜幹事報告＞ 

① 次回例会は、９/１５（火）トヨタ博物館小ホール、１２：３０－１３：３０になります。 

② 本日のWEEKLYにつきましては、次週お配りいたします。 

③ ９/２９（火）夜間例会は、華野で１８：３０から開催となります。よろしくお願いいたします。 

 

 

＜卓 話＞           「ガバナー公式訪問に因んで」     国際ロータリー2760地区 

                                         ガバナー  

皆さん、こんにちは。2020 から 21 年度のガバナーの岡部です。名古屋北 RC の所属です。本日は 4 クラブ合同の公

式訪問ということで誠にありがとうございます。また加藤陽一パストガバナーには大変お世話になっており、本日は

大変緊張しております。 

 さて先程、会長幹事懇談会があり、会長、幹事の皆さん 7 月から新型コロナ禍で大変気を使って運営されているの

がわかりました。私も色々苦労がありましたが、この新型コロナはウィルスであり、なくなりませんので、「Ｎｅｗ Ｎ

ｏｒｍａｌ」時代ということで、私たちが新しい形の例会運営をしなければならないということです。これまで 25 ク

ラブを公式訪問しましたが、素晴らしい形で運営されているクラブもありますので、是非、情報共有などしてクラブ

運営をやっていただきたいと思います。 

 さて私は 1 月 19 日～25 日までサンディエゴ国際協議会に行って参りました。毎日ロータリー漬けで大変でしたが、

得るものも大変多かったので、それを皆様にここで紹介し、併せて私の地区方針、行動指針などを紹介できればと思

います。スライドで説明していきたいと思いますのでご覧下さい。 

 まず私の生年月日は 1959 年昭和 34 年 7 月 19 日の 61 歳です。1986 年早稲田大学政治経済学部政治学科を卒業し

て同年、産業経済新聞社（サンケイ新聞）に入社し、東京本社、大阪本社、ニュヨークに業務留学等を経て 1994 年に

退社し、父親の経営するオカベ物流株式会社に入社し、2001 年に代表取締役となって現在に至ります。団体役員とし



ては愛知県トラック協会常任理事の他いくつか引き受けております。趣味資格は全日本剣道連盟認定３段、ワインエ

キスパート（日本ソムリエ協会認定）を２００４年に取得、他に１級小型船舶、ゴルフはハンディキャップ１５です。 

 次のスライドです。これはサンディエゴのマンチェスター・グランドハイアットホテルという 3 千人は収容できる

米国らしいツインタワーの大型ホテルです。国際協議会では世界５３４地区からパートナーも含めて１０００人以上

もの地区ガバナーエレクト夫妻が約 1 週間のロータリー研修を受けました。非常に厳しい 1 週間でしたが、得るもの

も多かったと思います。会場では注意書きも国際的で「バッジの無い人はこの部屋には入場できません」と英語、フラ

ンス語、韓国語など８か国語で表記されていました。 

 次のスライドです。「Join Leaders Exchange Ideas Take Action」。 

これは、リーダーが集まってアイディアを交換し、行動につなげようという意味です。国際協議会は「Conference/コ

ンファランス」や「Meeting/ミーティング」ではありません。「Assembly/アッセンブリー」です。現地では毎日午前中

は本会議が行われ基調講演があります。今年度はローターアクトが大変目立ちました。左の写真男性が世界ローター

アクターの代表。右の女性は１０００ドルの資金をグローバル補助金など活用して１２万９０００ドルにまで大きく

し、奉仕活動を行えた、と講演して観客を驚かせていました。次のスライドの男性は２０１９年著名になった RI の

CEO、事務総長のジョン・ヒューコさんです。聡明な方で RI の司令塔です。今回も「変化の中でのリーダーシップ」

という題で講演をされました。会場に向かって「今日は何語で行こうか？スペイン語？」と語りかけ、全てスペイン語

で講演しました。ロシア語も英語もスペイン語も堪能で大変有能な世界最大の弁護士事務所出身の方です。近寄りが

たい方かと思っていましたが、意外に気さくで、このように名刺交換した上で写真撮影も快く受けてもらえました。

気さくで優秀、実行力のある RI の事務総長です。 

 そして毎日午後には分科会がありました。様々な課題のディスカッション、質疑応答という分科会で非常に難しく

大変苦労しました。また、昨年度からローターアクトが世界中から６０人集められて国際協議会に参加するようにな

りました。写真の男性は千葉の、女性は静岡のアクターです。私たちの分科会でも大変意欲的な発言をし、将来有望な

ロータリアンになりそうです。次年度以降この地区からも国際協議会に是非ローターアクターを送りたいと思っています。   

次のスライドです。３人一組で資料をもとに、いろいろなアイディアを出して後ろのボードに張り付け、これは使っ

てみたいな！とか語り合う 6 か国語の大変国際的なセッションでした。 

 さて、いよいよ本題に入っていきます。これは「ロータリーは機会の扉を開く」というテーマ発表時のホルガ―・ク

ナーク現ＲＩ会長の映像です。クナークさんはドイツでの青少年交換で有名になられた方と伺っています。スザンヌ

夫人とメジャードナー、財団遺贈友の会会員です。 

それでは皆さんに直接クナーク現 RI 会長の映像を見てもらいたいと思います。約 5 分です。(映像上映) 

 皆さんいかがでしたでしょうか？現地ではここ数年で一番良かったのでは？と言われていました。それではクナー

ク現 RI 会長の講話要旨です。 

① ロータリーを唯一無二にしているのは国境を超えた多様性にあります。現在アメリカ・中国など自国中心主義がは

びこっています、ロータリーは国境を越えて多様性を認め合います。この多様性を認めることが、ある意味平和に

つながります。 

② ロータリアンは共有する価値観の下に集まっています。 

③ その価値観とは「四つのテスト」と「中核的価値観」です。 

④ ロータリーは奉仕プロジェクトをする機会を与えてくれます。日常ではなかなかこうした機会はありません。 

⑤ 寄付も重要ですが奉仕プロジェクトを出きるのがロータリーです。 

⑥ それらは実際に目で見て体験できるものです。私も地区の国際奉仕委員を 3 年間務めましたが、海外のベトナム、

タイ、カンボジアなどで奉仕をしますと大変喜んでもらえたり、子どもたちのキラキラした眼に出会います、こう

した体験をぜひ皆さんもされると良いと思います。 

⑦ ロータリーはリーダーシップの機会も与えてくれます。よくロータリーは I serve.(アイサーブ)といいますが、

すなわちリーダーシップです。企画、実施して新しいプロジェクトができるわけです。 

⑧ リーダーは別の人のリーダーシップを養成することができ、さらにインスピレーションも与えられる。 

⑨ この変化の時代にリーダーシップをとれることは幸いです。 

⑩ 「ロータリーは機会の扉を開く」。これは世界に向かって開かれた扉です。 



 

（次スライド）先ほどの「４つのテスト」は皆さんご存知ですね。「真実かどうか、皆に公平か、好意と友情を深める

か、皆のためになるかどうか」。そして「ロータリーの中核的価値観」とは「親睦」「高潔性」「多様性」「奉仕」「リー

ダーシップ」です。この２つは重要です。 

そして次はロータリーのビジョン声明です。「私たちは世界で、地域社会で、そして自分自身の中で、持続可能なよい

変化を生むために、人々が手を取り合って行動する世界を目指しています」。英訳では最初に TOGETHER があります。

クナーク会長年度のキーワードです。 

また２０１９年から戦略計画が行われるようになりました。 

 その 4 つの優先事項、 

〇より大きなインパクトをもたらす。 

〇参加者の基盤をひろげる 

〇参加者の積極的なかかわりを促す 

〇適応力を高める 

奉仕プロジェクトを行う時にはこの 4 つに照らし合わせて考えて行くと良いというものです。 

 さて、これらの RI テーマなどを受けて私はこのように地区方針を決めました。「行動するロータリアン！世界で何

かよいことをしよう、TOGETHER！」―ロータリークラブの奉仕が、世界の平和につながってゆきますー。 

大げさな話とお思いかもしれませんが、サンディエゴの国際協議会で世界５３７の地区から集まった熱心なガバナ

ーエレクトと触れ合って、私はこのことを実感・体感しました。クラブ会長・幹事さんも「平和につながる」と是非自

信を持って活動をしてください。 

 そして、本年度は地区ビジョンも作りました。「私たち第 2760 地区は、RI テーマをよく理解した上でそれぞれの地

域、クラブの特性を鑑みて「活力のある、個性に満ちた、多様性のある」クラブが活躍できる場所・場面を提案・支援

してゆきます」。「クラブが中心！」を明確にいたしました。 

 そして地区行動指針です。 

① クラブはロータリーの中心。クラブの活性化を図ろう。クラブ戦略委員会を設置して 5 年後のビジョンを描き、そ

の魅力を会員に伝えます。クラブ研修委員会を設置して、入会 3 年以内のクラブ会員のリーダーシップを養成し

ましょう。職業奉仕を通じて社会に貢献し、奉仕プロジェクトを行ってクラブの活性化、会員増強につなげましょ

う。テーマは「環境保全」が重視されます。次年度から７番目の重点項目に昇格します。 

② ローターファミリーとの連携強化をしよう。ローターアクター、インターアクター、ライラリアン、青少年交換学

生、米山記念奨学生たちの若い力を積極的に取り入れてロータリーの活性化を図りましょう。国際奉仕委員会も米

山奨学生の力を借りて奉仕をしました。そして今年度は RCC、ロータリー地域社会共同とも連携してより大きな

展開を図りましょう。 

③ オンラインツール、リソースの活用をしよう。 

マイロータリーが最近発信され、様々な情報リソースがありますので登録の方を是非宜しくお願いします。ロータリ

ー賞もロータリークラブ・セントラルでの申請になります。ラーニングセンターも是非活用して下さい。 

④会員増強をしよう。奉仕プロジェクトによる会員増強。特に今年度はローターアクトがクローズアップされていま

す。ロータリアンとローターアクターとの共同作業を通じて双方が刺激しあい、より高次の活動を開発し、仲間を増や

しましょう。それと新クラブ結成のために本年度は「衛星クラブ」を推奨していますので是非、考慮に入れて下さい。 

⑤ロータリー賞へ挑戦しよう。本年度からロータリークラブ・セントラルでの申請になりますのでご注意下さい。 

⑥国際大会へ参加しよう。6 月 12 日（土）～16 日（水）まで台湾の台北市で開催されます。台湾は親日国であり、旅

の魅力もいっぱいです。台湾で世界のロータリアンと交流しましょう。６月１３日（日）のガバナーナイトにも参加し

ましょう。会場は圓山大飯店です。 

 これらの中でポイントは１．ローターアクトを設置しよう。ロータリアンとローターアクターとの共同プロジェク

トの実施。テーマは環境保全、IT に詳しく相乗作用で大きな成果を上げます。ご存知のようにロ―タ―アクターは 2022

年 7 月から人頭分担金を支払ってロータリアンになります。この 8 月 22 日（土）地区主催で９つのローターアクトク

ラブの企画プレゼン大会のＲＡＣ－１（ラックワン）を実施しました。最優秀賞の事業実施は１０月１０日（土）。マ



スコミ報道もされます。 

ポイント２．クラブ活性化セミナーはすでに実施されました。次年度はさらに充実します。 

ポイント３．会員増強には「衛星クラブ」を。 

ポイント４．台湾国際大会で、海外のロータリアンと交流しましょう。一生の思い出になります。6 月 13 日圓山大飯

店のガバナーナイトで皆さんとお会いしましょう。既にかなりの申し込みが来ております。よろしくお願いします。 

 そしてクラブの皆さんへのお願いです。 

① 2021 年 3 月 14 日（日）常滑セントレアすぐ近くの愛知県国際展示場で地区大会を行います。講師は著名な東国

原英夫さんです。来られない場合は YouTube 同時配信でも視聴参加できます。大型イベントの少ない年度ですので

是非、全員登録でお願いします、ガバナーにはそうした責務があります。多くの参加をお願いします。 

② バージョンアップしたマイロータリーへの登録を、この機会に是非宜しくお願いします。 

③ ロータリー財団、米山記念奨学事業へのご寄付を宜しくお願いします。ちなみに今年は日本のロータリー１００周

年です。 

④ 台北国際大会への参加をお願いします。 

ところで、国際協議会で RI 会長からガバナーへ公式訪問で重要メッセージを伝えるよう書簡をお預かりしました。

この場を借りて紹介させていただきます。 

１、地区は新しい革新的なクラブモデルを作ることに積極的に取り組みます。そのためには皆様からのご支援が必要

となります。皆様はまた衛星クラブや地域社会を基盤とするローターアクトクラブを立ち上げることで参加者の基盤

を広げることに貢献できます。 

２、全てのクラブは毎年、少なくとも 1 回の戦略会議を開き、皆様には次のようなことを会員に問いかけていただき

ます。「私たちのクラブは 5 年後にどのようなクラブになっているべきか、またこのビジョンを達成するためにどのよ

うなステップを踏むべきか」「私たちのクラブで会員はどのような価値を得ることができるか」この会議を進行する人

を選んでください。 

３、新会員を注意して選びましょう。新会員にとって皆様のクラブがぴったりと合うこと、そして新会員の期待に応

えるクラブであることを確認しましょう。 

 新会員の面倒を見て積極的な参加を促して下さい。ロータリアンとなるのに不相応な年齢などありません。 

４、ポリオ根絶のための寄付を行い、10 月のポリオデーに合わせた行事・イベントを開催し、これからも根絶活動の

支援を継続していきましょう。私たちは世界の子供たちと交わした約束を守らなければなりません。      ― ホル

ガー・クナーク 2020－21 年度 RI 会長― 

それでは、つい最近クナーク RI 会長から日本人に向けた特別メッセージをいただきました。 

約５分です。(特別メッセージの上映)。 

いかがでしたでしょうか？日本の職業奉仕にも高い評価をされています。 

（次スライド）ロータリーの創始者ポール・ハリスは変化の時代に「革命的であれ」と申されました。「新型コロナに

負けるな！」。クラブ会員の皆さん、よろしくお願いします。ご清聴ありがとうございました。 

 

 

 

9 月 22 日(火) 9 月 29 日(火) 10 月 6 日(火) 10 月 10 日(火) 

同週祝日振替休会 夜間例会 祝福・クラブフォーラム WFF 中止の為休会 

 （華 野） （トヨタ博物館）  


